
 

 

Miércoles 07 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Expo Construcción se realizará la próxima semana en Morelia 

(2024-02-06, Redacción, El Sol de Morelia (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) llevará a cabo la Expo Construcción 2024 el 14 
de febrero en Morelia, Michoacán. El evento contará con la presencia de al menos 20 expositores 
de la industria de la construcción y la tecnología, y se espera la asistencia de unos 200 
empresarios. Entre las conferencias y talleres programados, destaca la participación del 
Presidente nacional de la CMIC, Francisco Javier Solares Alemán, quien impartirá una 
conferencia titulada "Conecta, crece, colabora". Esta exposición es una oportunidad para 
fortalecer los lazos entre los socios comerciales y abrir un mercado para las empresas 
participantes. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Respaldan en LM a Luis Méndez para dirigencia nacional CMIC 

(2024-02-06, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), visitó Los Mochis como parte de su recorrido por el país. Durante 
su visita, sostuvo un encuentro con afiliados de la cámara y presentó su plan de trabajo, 
enfocándose en el crecimiento de las MiPyMEs, la capacitación y el nearshoring en el sector de 
la construcción. Méndez Jaled agradeció el respaldo del sector en Sinaloa y en el país, y planea 
visitar las 44 delegaciones del país en los 32 estados para escuchar a los casi 9 mil afiliados de 
la CMIC. 
 
El mayor reto es ser cada vez más competitivos: Luis Méndez, aspirante a Presidente 
nacional de la CMIC 

(2024-02-06, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, exdirigente de la CMIC en Jalisco, aspira a ocupar la presidencia 
nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La industria de la 
construcción genera más de 4 millones de empleos directos e indirectos en México, pero la 
recuperación de la pandemia de COVID-19 ha sido lenta. Méndez Jaled destaca la necesidad de 
capacitar a las empresas del sector para acceder a oportunidades de contratación de empresas 
extranjeras. Además, menciona la importancia de la mejora regulatoria y la propuesta de 
infraestructura que genere valor. La unidad del gremio de la construcción será clave para la 
elección del nuevo Presidente de la CMIC el 15 de marzo. 
 
Busca CMIC Nacional diálogo con AMLO para mejorar oportunidades 

(2024-02-06, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Luis Rafael Méndez, candidato único a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción a nivel nacional, ha expresado su interés en establecer un diálogo con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para generar una agenda de política pública que 
permita a los empresarios competir por cualquier obra. Méndez considera que la CMIC tiene el 
profesionalismo necesario para llevar a cabo cualquier tipo de obra, y busca una relación más 
cercana con el presidente para aclarar este punto. Méndez también destacó la importancia de la 
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infraestructura como pilar en el desarrollo económico del país, y señaló que la CMIC está 
dispuesta a trabajar en conjunto con el gobierno para impulsar la economía. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
La construcción consume el 75% de los recursos naturales del planeta 

(2024-02-07, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción consume una gran cantidad de recursos naturales, que no pueden 
ser reproducidos por el hombre y cuya renovación lleva mucho tiempo. Para satisfacer las 
necesidades presentes sin comprometer las futuras, es necesario adoptar soluciones sostenibles. 
Además, la industria de la construcción es responsable de una gran cantidad de residuos, como 
los procedentes de la construcción, demolición, renovación y reparación de infraestructuras. 
Estos residuos deben ser gestionados adecuadamente, ya que pueden contener sustancias 
peligrosas. 
 
P A N O R A M A S 

(2024-02-07, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

El director general de la Asociación de Constructores de Infraestructura de Parques y Zonas 
Industriales del Estado de México, Jesús Espinoza García, ha expresado su preocupación por la 
falta de infraestructura para el desarrollo industrial en el estado. Aunque se han propuesto 
inversiones para recuperar parques y zonas industriales en ruinas, Espinoza García señala que 
no se ha considerado la creación de nuevos parques industriales con infraestructura moderna y 
eficiente. Además, se menciona la necesidad de mejorar los servicios esenciales para las 
empresas, como el agua, las descargas residuales, la energía eléctrica, la energía solar, el 
ferrocarril y el gas natural. Se destaca la importancia de coordinar los esfuerzos entre la 
Secretaría del Agua Estatal, la Conagua, la Caem y los organismos de agua municipales para 
garantizar el suministro adecuado de agua a las empresas. También se resalta la necesidad de 
tratar las aguas residuales antes de su descarga y de controlar los pozos clandestinos en los 
parques industriales. En cuanto a la energía eléctrica, se menciona la falta de nuevas 
subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad, lo que puede ser un obstáculo para las 
empresas. 
 
Buen Día 

(2024-02-07, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

El estado de Guerrero, México, ha sufrido devastación tras el paso del huracán Otis, afectando a 
comunidades agrícolas y al turismo, una de las principales fuentes de ingresos. La reconstrucción 
requiere un plan integral que incluya infraestructura, apoyo a las familias afectadas y reactivación 
de las actividades económicas. Se sugiere la implementación de créditos blandos para 
empresarios y comerciantes, apoyo al sector agrícola, exención de la Tarifa de Uso de Aeropuerto 
durante la reconstrucción, y una estrategia de atracción de turismo. La solidaridad nacional y el 
compromiso gubernamental son cruciales para devolver a Acapulco su vida y esplendor. Sin 
embargo, la situación es desatendida por el gobierno federal, lo que se interpreta como un 
derroche más. 
 
Rehabilitan red de caminos en el Altiplano 

(2024-02-07, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  
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La Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas ha informado que el Camino de 
Morterillos a Colorado en Moctezuma, con un 94% de avance, está siendo rehabilitado para 
mejorar la movilidad en el Altiplano. Esta obra se considera un acto de justicia social, ya que 
garantizará la movilidad en áreas que antes no eran consideradas en proyectos de infraestructura 
urbana. La titular de la Seduvop, Isabel Leticia Vargas Tinajero, ha mencionado que la obra será 
inaugurada próximamente, con acciones de pintura, señalamientos horizontal y vertical. 
 
La importancia de la construcción para la economía 

(2024-02-06, Redacción, Noticias Bancarias (Sitio) , )  

El sector de la construcción, que incluye la construcción de viviendas, edificios comerciales, 
infraestructura y obras públicas, es un motor clave de la economía y la generación de empleo. 
Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), emplea a más de 180 millones de 
personas, el 7% del empleo global. La construcción de infraestructura mejora la accesibilidad y 
conectividad, facilitando el comercio y el transporte de bienes y servicios. La construcción de 
viviendas proporciona un lugar seguro y adecuado para que las personas vivan y trabajen. La 
inversión en este sector tiene un efecto en cadena en la economía, involucrando a proveedores 
de materias primas, transporte y servicios públicos. La construcción de nuevas propiedades 
también aumenta el valor de las propiedades cercanas, beneficiando a los propietarios y a la 
economía en general. 
 
El Estado casarrentero Rentas casa 10 años a Infonavit y luego puedes comprarla. Eso 
dice iniciativa de AMLO 

(2024-02-06, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado una iniciativa para que 
el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda (INFONAVIT) ofrezca viviendas en régimen de 
alquiler a los trabajadores, con la posibilidad de compra después de un tiempo. La propuesta 
busca ampliar el mandato del INFONAVIT para construir viviendas asequibles para los 
trabajadores, lo que permitiría reactivar la economía y crear más empleos. La iniciativa también 
señala que las personas trabajadoras con mayor antigüedad en la cotización y sin vivienda propia 
tendrán preferencia de acceso a las viviendas del INFONAVIT. La propuesta ha sido enviada a 
la Cámara de Diputados para su análisis y discusión. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Se atrincheran ante reformas.. 

(2024-02-07, Martha Martínez, Reforma, . 1)  

La oposición considera que las reformas propuestas por AMLO son inviables y una trampa 
electoral, mientras que el presidente afirma que permitirán a los ciudadanos contrastar los 
proyectos de los candidatos presidenciales. La coalición opositora de PAN, PRI y PRD rechaza 
las reformas constitucionales que afecten a las instituciones y el equilibrio de poderes. Claudia 
Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, afirma que estas reformas serán parte de su plan 
de gobierno. 
 
Si pasa reforma a pensiones sólo beneficiará a 9 millones  
(2024-02-07, Antonio Hernández, El Universal, . 1,25)  

La reforma de pensiones propuesta por el presidente López Obrador solo beneficiará a 8.9 
millones de trabajadores que ganan el salario mínimo, mientras que el resto de los empleados 
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deberán ahorrar de forma voluntaria para mejorar sus ingresos al jubilarse. Expertos consideran 
que la reforma no es realista y que se requiere un ahorro adicional. Además, organismos y 
analistas del sector privado cuestionan la iniciativa y advierten sobre los riesgos financieros y la 
sostenibilidad del sistema de pensiones. 
 
La 4T se coordina para obtener más escaños 

(2024-02-07, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,2)  

Morena y sus aliados políticos planean competir divididos en ocho estados para obtener la 
mayoría calificada en el Senado en las elecciones de 2024. Esperan obtener hasta 24 senadores 
en lugar de 16 si compiten juntos, basado en que Morena gane las dos fórmulas de mayoría y 
alguno de sus aliados obtenga el segundo lugar como primera minoría. Los estados de Baja 
California, Campeche, Chiapas, Guanajuato, Hidalgo, Oaxaca, Tabasco y Tlaxcala son 
considerados clave para obtener las tres senadurías estatales por elección directa. 
 
Dejan a su suerte a la vaquita marina 

(2024-02-07, Ernesto Méndez, Excélsior, . 14)  

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) se encuentra sin recursos para 
renovar los contratos de inspectores en el Alto Golfo de California, lo que aumenta el peligro de 
la vaquita marina debido a la pesca furtiva de totoaba. Además, la coordinación de la Profepa en 
la región no tiene titular desde el 31 de diciembre, ya que no hay presupuesto para recontratar al 
biólogo Diego Alonso Zamora Uribe. Solo hay tres inspectores de planta en el Puerto de San 
Felipe, Baja California, que permanecen en una traila remolque debido a la falta de combustible 
para sus camionetas y embarcaciones. En el Golfo de Santa Clara, Sonora, también parte del 
hábitat de la vaquita marina, no hay inspectores federales asignados desde marzo de 2017. La 
tercera visita de observadores internacionales al Alto Golfo de California se realizará entre marzo 
y abril, durante la época de desove de las hembras de totoaba. El pez totoaba, conocido como la 
"cocaína del mar" por su alto valor en el mercado negro de China, es capturado ilegalmente por 
su buche o vejiga natatoria. México enfrenta sanciones impuestas por la Convención sobre el 
Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES) debido a 
su incumplimiento en la protección de la vaquita marina. 
 
Sheinbaum hace suyas reformas de AMLO y prevé debate nacional 
(2024-02-07, Pedro Domínguez, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, anunció que sumará el paquete de 
reformas propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador a su proyecto de nación. 
López Obrador admitió que estas propuestas tienen un cariz electoral, ya que el pueblo será 
quien decida en las elecciones. Sheinbaum convocó a los militantes y simpatizantes a difundir 
estas propuestas y a realizar un debate nacional. 
 
Adopta Sheinbaum reformas de AMLO 

(2024-02-07, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4,5)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, respaldó las reformas propuestas por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, asegurando que fortalecen los derechos sociales. 
Estas reformas formarán parte de su propuesta electoral para la campaña. Sheinbaum busca 
consolidar el Plan C, que consiste en ganar las dos terceras partes del Congreso de la Unión en 
las elecciones del 2 de junio. 
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"Tema electoral", narcoacusación contra AMLO: EU 

(2024-02-07, Emir Olivares, La Jornada, . 1,13)  

Durante una reunión privada entre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y la 
emisaria del gobierno de Joe Biden, Elizabeth Sherwood, se concluyó que la acusación de la 
DEA sobre el supuesto financiamiento del narcotráfico a la campaña de AMLO en 2006 es un 
"tema cerrado" y más bien un asunto electoral. La funcionaria de seguridad de Estados Unidos 
afirmó que en las investigaciones no se encontró ningún delito. En la reunión también se 
abordaron temas de migración, drogas y armas, y se identificaron áreas de colaboración para 
abordar la migración desde una perspectiva regional. 
 
Violencia apaga a Chilpancingo 

(2024-02-07, Juan Manuel Molina, El Sol de México, . 1,4)  

La capital de Guerrero, Chilpancingo, se encuentra paralizada debido a una serie de ataques 
contra conductores de transporte público y amenazas a la población por parte de grupos 
delincuenciales. La violencia se ha extendido desde el puerto de Acapulco hasta Chilpancingo e 
Iguala. Cientos de transportistas, escuelas y comercios suspendieron sus actividades en 
respuesta a los ataques. El Gobierno estatal ha anunciado un refuerzo de seguridad a cargo del 
Ejército mexicano y la Guardia Nacional. En Iguala, se ha cancelado por primera vez en 71 años 
la Feria de la Bandera debido a la violencia. La disputa violenta entre la Familia Michoacana y 
Los Tlacos ha generado preocupación en la región, a pesar de los esfuerzos de seguridad. 
 
Ven inviable Fondo para pensionados 

(2024-02-07, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,12)  

Economistas consideran que el Fondo de Pensiones propuesto por el presidente López Obrador 
es insostenible debido a la falta de recursos suficientes. Sugieren aumentar impuestos como el 
IVA o el IEPS a combustibles para financiar el fondo, a pesar del costo político que esto podría 
representar. También se cuestiona la rentabilidad y estabilidad del fondo, ya que se espera que 
la mayoría de los recursos provengan del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado y la 
extinción de órganos autónomos. 
 
Crece empleo en enero, pero se desacelera 

(2024-02-07, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

Durante el mes de enero, se generaron 109 mil plazas de empleo formal en México, el menor 
número desde 2021. Aunque hubo un crecimiento, este fue a un ritmo más lento. En los últimos 
12 meses, se generaron 648,812 empleos formales, la cifra más baja en 32 meses. 
 
PRI, PAN y PRD sólo apoyarán reformas salarial y de pensiones. 
(2024-02-07, Lilia González, El Economista, . 1,29)  

El Consejo Coordinador Empresarial considera que no es momento para discutir las reformas 
constitucionales propuestas por el presidente López Obrador, ya que se requiere un análisis serio 
y responsable con la participación de todos los sectores de la sociedad. El sector privado también 
pide ser consultado antes de la presentación de cualquier iniciativa. Las propuestas de reforma 
impactan la estructura del gobierno, la división de poderes, el régimen democrático y la 
competitividad del país. 
 
Con fin electorero reformas de AMLO 

(2024-02-07, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador ha presentado 18 iniciativas de reformas 
constitucionales sin contar con los votos necesarios para su aprobación, lo cual ha generado 
críticas de expertos y políticos que consideran que busca imponer su agenda en las elecciones 
y tener influencia más allá de su sexenio. Se cree que su objetivo es obtener la mayoría calificada 
en el Congreso para aprobar reformas constitucionales sin oposición. Sin embargo, se considera 
poco probable que Morena y sus aliados obtengan las 2/3 partes en el Congreso. El Consejo 
Coordinador Empresarial ha señalado que no es momento para discutir profundas reformas 
constitucionales debido al proceso electoral en curso. 
 
El dilema de las pensiones 

(2024-02-07, Gabriel Nava, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El presidente de México propone una reforma al sistema de pensiones que busca mejorar el 
ingreso de los trabajadores en retiro, generando controversia por su impacto en las finanzas 
públicas y en las personas mayores. La propuesta sugiere compensar las pensiones más bajas 
para elevarlas por encima de la línea de pobreza, pero analistas financieros dudan de su 
viabilidad. La reforma se discutirá en la Cámara de Diputados y podría votarse cerca de las 
próximas elecciones presidenciales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Se queja IP de exclusión en propuestas de AMLO 

(2024-02-07, Milenio, Milenio Diario, . 8)  

La cúpula empresarial de México, incluyendo el Consejo Coordinador Empresarial, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y la Confederación de Cámaras Industriales, 
ha criticado al presidente Andrés Manuel López Obrador por excluirlos del paquete de reformas 
que presentó. A pesar de no haber sido consultados, las organizaciones empresariales analizarán 
las iniciativas para proponer ajustes que den certidumbre jurídica e impulsen las inversiones. 
Mencionan que se deben considerar las ventajas e implicaciones de las reformas, especialmente 
en términos laborales, económicos y sociales. La Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) destaca que es necesario proteger los 
intereses de los más de 4.8 millones de unidades económicas en México. Por su parte, la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) enfatiza la necesidad de un análisis costo-
beneficio de las propuestas, mientras que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se 
compromete a analizar las reformas y ofrecer su opinión para garantizar la división de poderes, 
la democracia, la competitividad y la certidumbre jurídica. La oposición conformada por PRI, PAN 
y PRD rechaza las iniciativas presidenciales que debiliten el Poder Judicial o los órganos 
autónomos. 
 
Propone CCE a IMSS incentivos para atraer médicos 

(2024-02-07, El Diario de Juarez, Mayra Selene González , El Diario de Parral CHIH (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) local ha propuesto al nuevo delegado del IMSS en 
Ciudad Juárez, José Antonio Zamudio González, la elaboración de un paquete de incentivos por 
parte de la iniciativa privada para atraer a especialistas de otros estados a trabajar en el nuevo 
hospital de la ciudad. La propuesta surge debido a la falta de médicos dispuestos a trabajar en la 
región debido a la inseguridad. El CCE sugiere ofrecer descuentos en escuelas, establecimientos 
y viviendas a los especialistas que se trasladen a Juárez. Además, el CCE ha solicitado al 
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delegado retomar las mesas de trabajo entre el instituto y el sector empresarial para mejorar el 
seguimiento de las problemáticas de los empleados. 

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),  
 
Sector privado no coincide con propuestas de reformas constitucionales de López 
Obrador 

(2024-02-07, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin) y la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) han expresado su desaprobación hacia las reformas constitucionales y legales 
propuestas por el presidente de México. El CCE argumentará a favor de la división de poderes, 
el fortalecimiento de la democracia y la certidumbre jurídica, mientras que Concamin advierte que 
el fondo de capital semilla propuesto por el presidente no es suficiente para financiar las 
pensiones. Además, la propuesta de no otorgar nuevas concesiones a cielo abierto para la 
explotación de minerales sería grave y afectaría a más de 70 sectores productivos. Concanaco-
Servytur solicita que se considere al sector empresarial en la elaboración de las iniciativas. La 
Coparmex y la Canacintra no han emitido su punto de vista hasta el momento. 
 
CCE e IMCO rechazan las reformas constitucionales de AMLO 

(2024-02-07, Raúl Castro-Lebrija , Revista Fortuna (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) 
han rechazado las iniciativas de reforma a la constitución anunciadas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. El CCE ha expresado su preocupación por las propuestas, que impactan 
la estructura del gobierno, la división de poderes, el régimen democrático y la competitividad del 
país. El IMCO ha alertado que las reformas requerirían cambios institucionales profundos, 
incluyendo una reforma fiscal para financiar la modificación al sistema de pensiones. Además, 
han advertido que los incrementos a los salarios mínimos pueden representar un incentivo para 
la informalidad o un obstáculo para el crecimiento y la generación de empleos. 
 
Para los empresarios, no es momento de reformas: hay proceso electoral en el país 

(2024-02-07, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por las reformas 
constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El CCE afirma que 
estas reformas impactan negativamente la estructura de gobierno, la división de poderes, el 
régimen democrático y la competitividad del país. El organismo empresarial argumenta que estas 
reformas deben ser discutidas en un ambiente de reflexión serena e imparcial, pero el contexto 
polarizado y los tiempos electorales dificultan esto. El CCE se centrará en analizar las propuestas 
relacionadas con la integración y facultades del Poder Judicial, la organización electoral, la 
integración del Poder Legislativo y la desaparición de los órganos reguladores con autonomía 
constitucional. Los empresarios argumentarán a favor de la división de poderes, el fortalecimiento 
de la democracia, la competitividad y la certidumbre jurídica necesaria para incentivar las 
inversiones y cumplir con los acuerdos comerciales. Sin embargo, los empresarios temen que el 
análisis imparcial y detenido necesario para estas reformas no sea posible en este momento. 
 
No es momento para discutir reformas, asegura CCE 

(2024-02-07, Ivette Saldaña, El Universal, . 25)  
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El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por el ambiente 
polarizado en el país, lo que dificulta un análisis imparcial de las 20 iniciativas de reforma 
constitucional presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El CCE considera 
que estas propuestas, que incluyen cambios en la integración y facultades del Poder Judicial, la 
organización electoral y la desaparición de órganos reguladores con autonomía constitucional, 
"representan modificaciones profundas que trastocan el régimen político que hemos construido 
con contrapesos y equilibrios democráticos". Por su parte, la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) analizará las ventajas e 
implicaciones de las reformas y propondrá ajustes. La Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin) también ha pedido un debate nacional sobre las reformas, argumentando que 
algunas van en contra del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), otras 
carecen de recursos suficientes y otras limitarán la pluralidad del Congreso. 

López Dóriga (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), B&M News (Sitio), Diario de México, Al Chile Poblano PUE (Sitio), La Hoguera 
(Sitio), Diario Momento PUE (sitio), Sobre T (Sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio), El Siglo de Torreón (sitio), Diario 21 GRO 
(sitio),  
 
Reformas presentadas no fueron consultadas ante Concanaco Servytur 

(2024-02-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) aseguró que no fue consultada por el gobierno federal sobre las reformas presentadas 
el 5 de febrero. El presidente del organismo, Héctor Tejada Shaar, señaló que realizarán un 
análisis de las ventajas o ajustes necesarios para las más de 4.8 millones de unidades 
económicas en México. La Concanaco Servytur solicita al poder legislativo un análisis serio y 
responsable de las iniciativas presentadas por el gobierno. El organismo cúpula representa a los 
sectores de comercio, servicios y turismo, que generan el 60% del PIB y 6 de cada 10 empleos 
formales en México. 
 
Concanaco-Servitur analiza propuesta de reformas de AMLO para presentar ajustes 

(2024-02-06, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servitur) está analizando las ventajas e implicaciones de las iniciativas de reforma propuestas 
por el Ejecutivo federal. El presidente de la Concanaco, Héctor Tejada Shaar, destacó la 
importancia de considerar al sector en estas reformas. A pesar de la disposición del artículo 
cuarto de la Ley de Cámaras de que los organismos del sector privado y el gobierno deben 
colaborar para el crecimiento socioeconómico del país, hasta el momento no han sido 
consultados. La Concanaco espera contar con espacios para discutir cualquier iniciativa 
presentada por el poder ejecutivo. El objetivo es analizar las implicaciones laborales, económicas 
y sociales de estas reformas para beneficiar a las familias, trabajadores y las finanzas públicas 
del país. La Concanaco representa a los negocios de las familias mexicanas, que generan el 60% 
del PIB y 6 de cada 10 empleos formales en México. 

La Jornada (sitio), El Economista (sitio),  
 
Para el Consejo Coordinador Empresarial no es momento para discutir reformas 
constitucionales profundas. 
(2024-02-07, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

Para el Consejo Coordinador Empresarial no es momento para discutir reformas constitucionales 
profundas. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Andar y Ver // Nada hago sin alegría 

(2024-02-07, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 18)  

Pablo Sol Mora, en su libro "Nada hago sin alegría", realiza un viaje a la obra de Michel de 
Montaigne, explorando su filosofía de vivir alegremente. Montaigne, a través de sus Ensayos, 
desafió el prestigio de la tristeza y la severidad, defendiendo la sabiduría como un jubilo. Sol Mora 
se sumerge en la obra de Montaigne, absorbiendo su espíritu y su forma de divagar, yendo más 
allá de las moralejas y las instrucciones de otros autores. 
 
Jaque Mate // La chachalaca 

(2024-02-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

El presidente López Obrador ha presentado una serie de reformas constitucionales que sabe que 
no podrán ser aprobadas debido a la falta de votos en el Congreso. Sin embargo, esto le permite 
defender sus enmiendas sin violar la ley que le impide participar en la campaña electoral de 2024. 
Esta estrategia política le permite evitar la prohibición de hacer declaraciones electorales, que él 
mismo impulsó en 2007. Mientras tanto, el presidente ha prometido una iniciativa para que los 
jubilados reciban el 100% de su salario, pero en realidad, la pensión tendría un límite de 17 mil 
pesos mensuales, lo que es menos de lo que muchos jubilados reciben actualmente. 
 
Activo Empresarial // Pensiones no quitan afores, pero no alcanza con fondo semilla 

(2024-02-07, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La iniciativa del presidente López Obrador para reformar el sistema de pensiones en México no 
fue radical, pero plantea preocupaciones sobre su financiamiento a largo plazo. El fondo semilla 
propuesto, que financiaría las pensiones al 100% del último salario de cotización del trabajador, 
se basa en recursos obtenidos por ventas y liquidaciones únicas, lo que no es sostenible a largo 
plazo. La Asociación de Afores (Amafore) ha expresado dudas sobre el financiamiento del fondo 
semilla y ha sugerido que se necesita una reforma fiscal para obtener más ingresos. 
 
Análisis Superior // Otra vez el PAS 

(2024-02-07, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La iniciativa de reforma al sistema de pensiones en México, propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ha sido criticada por su falta de impacto real. Aunque el gobierno afirma 
que la iniciativa busca desmontar las reformas neoliberales a las pensiones, en realidad solo 
afectará a los trabajadores de la generación de 1997 con bajos ingresos. La propuesta mantiene 
las cuentas individuales y la operación de las afores, lo que no desmonta las reformas anteriores. 
Además, el financiamiento de la reforma aún no se ha resuelto. La Canaero emitió un comunicado 
advirtiendo sobre los daños que podría causar la decisión del Departamento de Transporte de 
Estados Unidos de impedir la alianza entre Delta y Aeroméxico, afectando la conectividad aérea 
entre los dos países. Por otro lado, la empresa de gimnasios Sportium ha enfrentado problemas 
de gestión, incluyendo un caso de abuso sexual en una de sus sucursales. 
 
Coordenadas // Seis comentarios sobre las reformas de AMLO 

(2024-02-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor destaca dos reformas propuestas por el presidente López Obrador que tendrían un gran 
impacto en la vida pública de México: la reforma político-electoral y la judicial. La eliminación de 
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los legisladores de representación proporcional (los pluris) beneficiaría a Morena, permitiéndoles 
obtener una mayoría calificada en las cámaras con menos votos. La elección directa de 
consejeros electorales podría dar al partido en el gobierno un mayor control sobre el organismo 
electoral. Otras propuestas, como la reducción del porcentaje requerido para revocar el mandato 
presidencial y la elección directa de ministros y jueces, también podrían tener consecuencias 
significativas. 
 
Cuenta Corriente // Iniciativas de López Obrador para año electoral 
(2024-02-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente López Obrador ha presentado 20 iniciativas constitucionales y legales al inicio del 
último periodo legislativo, con el objetivo de llevar su agenda al Congreso y torpedear a la 
oposición en busca de la mayoría legislativa. Las iniciativas incluyen cambios en el Poder Judicial 
y en organismos autónomos, así como propuestas para resolver problemas estructurales de las 
pensiones en México y los adeudos por vivienda en los institutos. La propuesta más peligrosa es 
la que afecta al Poder Judicial y al INE, mientras que la más complicada es la que se refiere a los 
organismos autónomos, buscando revertir la reforma constitucional de 2013. 
 
Desde El Piso de Remates // Reforma de pensiones, fondeo en el limbo 

(2024-02-07, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó una iniciativa para reformar el 
sistema de pensiones del país, que fue criticada por su impacto en la competitividad y la 
estructura del gobierno. La propuesta busca aumentar las pensiones y reducir la edad de 
jubilación, pero también implica la creación de un nuevo fondo de pensiones que podría poner en 
riesgo la competitividad de México. Por otro lado, la Oficina de Representación Comercial de 
Estados Unidos realizará una audiencia pública sobre la industria automotriz, donde se abordarán 
temas como las reglas de origen. 
 
Bitácora Del Director // Limpiar la casa 

(2024-02-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La Copa Mundial de Futbol 2026 se llevará a cabo en México, Estados Unidos y Canadá, con 
México como sede del partido inaugural. Sin embargo, el país tiene poco más de dos años para 
cambiar su imagen internacionalmente y dejar de ser conocido por la violencia que lo azota. La 
violencia en México ha llevado a un promedio de 94 asesinatos al día durante los últimos cinco 
años, lo que podría afectar la percepción internacional del país durante el torneo. Las autoridades 
mexicanas deberán tomar medidas para garantizar la seguridad de los visitantes y mejorar la 
imagen del país. 
 
Veranda // Una decisión que pagarían "justos por pecadores" 

(2024-02-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha ordenado a los subalternos de Joe 
Biden que aumenten la presión sobre el gobierno mexicano para reducir los slots en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y trasladar los vuelos de carga al Felipe Ángeles 
(AIFA). Sin embargo, la Cámara Nacional de Aerotransporte (Canaero) ha advertido que esta 
decisión tendrá graves repercusiones para los usuarios del transporte aéreo, las rutas y 
frecuencias existentes, así como para las fuentes de empleo, afectando a millones de pasajeros 
y al desarrollo de negocios y cadenas de suministro. La Canaero ha señalado que los acuerdos 
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de colaboración entre aerolíneas permiten ofrecer precios más bajos, aumentar la ocupación de 
asientos y reducir las emisiones de CO2. Además, la decisión afectará a toda la cadena de valor 
de los viajes, incluyendo hoteles, restaurantes, agencias de viajes y touroperadores. Por lo tanto, 
el DOT estará castigando a muchos inocentes en lugar de sancionar a los responsables de su 
desacuerdo. 
 
Suma De Negocios // Campaña constitucional 
(2024-02-07, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

Las reformas constitucionales propuestas por el presidente López Obrador tienen un objetivo 
dual: dictar los temas de campaña y disminuir el poder de la próxima presidenta, en caso de que 
el oficialismo logre una mayoría en el Congreso. Sin embargo, estas propuestas amenazan la 
estructura democrática del Estado mexicano. A pesar de su viabilidad jurídica y de 
implementación, las reformas ofrecen promesas de campaña que ocultan amenazas más graves 
para la democracia. Además, la propuesta de reforma al sistema de pensiones no aborda el 
verdadero desafío laboral y económico de México, que es su enorme sector informal. 
 
Juegos De Poder // Centralización del poder y estatismo  
(2024-02-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

A menos de cuatro meses de las elecciones en México, el gobierno saliente del presidente López 
Obrador ha presentado 20 propuestas de reformas constitucionales, lo que ha llevado a un 
debate sobre la agenda del gobierno saliente en lugar de la agenda de los posibles gobiernos 
entrantes. Estas propuestas incluyen cambios que concentrarían el poder en el Ejecutivo federal 
y tendrían un fuerte componente ideológico estatista. En respuesta, la oposición deberá presentar 
su propio proyecto para mantener un régimen democrático liberal y una economía de mercado 
regulada por el Estado en ciertos sectores. 
 
Estrategia contra encuestas 

(2024-02-07, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

La clase política en México necesita ser revitalizada, fortaleciendo el sistema de partidos políticos 
para fomentar el diálogo y los compromisos en beneficio del país. Sin embargo, la democracia 
se ha visto afectada por un ambiente de confrontación y falta de diálogo, lo que dificulta la 
resolución de los problemas nacionales. Además, la "guerra de encuestas" ha perdido 
credibilidad debido a la falta de respuesta de los encuestados, lo que altera las muestras 
utilizadas. Por lo tanto, es necesario fortalecer el sistema de partidos políticos y fomentar el 
diálogo para superar la anormalidad democrática y resolver los problemas del país. 
 
Día con Día // ¿El narco es pueblo? 

(2024-02-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

En un video de agosto de 2019, el presidente López Obrador responde a los gritos de habitantes 
de un pueblo de Oaxaca que le piden enviar al Ejército para protegerlos del narco. El presidente 
afirma que el narco es el pueblo y que el ejército no está para reprimir al pueblo. Esta declaración 
plantea preguntas sobre la visión del presidente del problema del narcotráfico y su relación con 
el pueblo. Si el presidente cree que el narco es el pueblo, debería creer también que el dinero 
venido del narco para su causa es dinero del pueblo. Esta afirmación es relevante en relación a 
las acusaciones de que el presidente ha recibido dinero del narcotráfico. 
 
Duda Razonable // Claudia, solo falta una megacárcel 
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(2024-02-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El equipo de Claudia Sheinbaum, candidata a la gubernatura de la Ciudad de México, ha 
expresado su apoyo a las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, 
estas políticas, como la inclusión de la Guardia Nacional en la Secretaría de la Defensa Nacional 
y la ampliación de la prisión preventiva oficiosa, no se alinean con la izquierda ni con los derechos 
humanos. A pesar de esto, el entusiasmo de Sheinbaum y su partido por encarcelar a más 
personas no tiene costo electoral, ya que la crisis de seguridad no resuelta ha llevado a un 
aumento en el apoyo a políticas punitivas. 
 
En Privado // Ratificación de mandato para la presidenta 

(2024-02-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El candidato Andrés Manuel López Obrador, en una entrevista en 2018, prometió reducir la 
participación necesaria para que la revocación de mandato sea vinculante de 40 a 30 por ciento. 
Esta promesa, que no se aplicó a su propio mandato, ahora beneficiaría a su sucesora. A pesar 
de que la consulta de revocación de mandato en abril de 2022 no alcanzó el 40 por ciento de 
participación, López Obrador propone reducir este porcentaje para futuras consultas. Además, 
se menciona un acuerdo de la Corte para que el gobierno entregue información sobre la 
contratación del sistema espía Pegasus, con la mayoría de la Corte votando a favor. También se 
destaca el discurso electoral de López Obrador para convertir el Infonavit en una constructora, 
similar a lo que ocurrió durante el gobierno de Echeverría, lo que podría llevar a la corrupción. 
Por último, se menciona que el discurso presidencial de jubilación con cien por ciento del último 
salario solo se aplicaría a aquellos que ganen el promedio de los salarios registrados en el IMSS, 
16 mil 777 pesos mensuales. 
 
La Quinta Transformación // Van los contratos de servicio externos 

(2024-02-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La política de comunicación del presidente López Obrador ha afectado a los medios públicos de 
difusión, como Notimex, Canal Once y el Sistema Público de Radiodifusión, que ahora operan 
con contratos de servicios externos y enfrentan despidos y conflictos laborales. Durante la 
administración de la 4T, Canal Once ha adjudicado 326 contratos a proveedores externos por un 
total de 42 millones de pesos, mientras que el SPR ha contratado servicios externos en 172 
ocasiones por un monto acumulado de 43 millones de pesos. Por otro lado, la región sur de 
México ha experimentado un auge en la industria energética, con la mayoría de los nuevos 
descubrimientos petroleros y una producción diaria de casi 30% de la petrolera estatal. 
Finalmente, el ISSSTE ha otorgado contratos a Scitum, Triara y Uninet por un total de más de mil 
370 millones de pesos para servicios de telecomunicaciones y seguridad. 
 
Corporativo // CEMEFI amplía Data 

(2024-02-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Según el Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi), la contribución del sector filantrópico en 
México al cierre de 2023 fue equivalente al 1.42% del PIB, un aumento del 6.9% respecto al año 
anterior. Cemefi está trabajando en la medición de las donaciones realizadas por la sociedad y 
las empresas para causas sociales. Banco Santander México ha anunciado la apertura de su 
programa de becas, "Becas Santander de Excelencia Académica 2024", con una inversión de 
dos millones de pesos para apoyar a veinte estudiantes de alto rendimiento académico. El 
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precandidato al gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, viajará a Washington para 
denunciar ante la OEA la persecución política y el espionaje contra la oposición en la capital. 
 
Estrictamente Personal // Te lo digo Juan para que entiendas, Claudia 

(2024-02-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha enviado al Congreso una serie de reformas, 
incluyendo una propuesta para reducir el porcentaje de participantes requeridos para la 
revocación de mandato de 40% a 30%. Esto podría ser un intento de garantizar que su sucesora, 
Claudia Sheinbaum, continúe su proyecto político. Sin embargo, Sheinbaum podría enfrentar 
dificultades para mantenerse en el cargo si no logra una mayoría calificada en el Congreso, lo 
que podría poner en peligro su mandato. Además, López Obrador ha dejado claro que espera 
que su sucesora siga su plan de gobierno, lo que podría limitar su autonomía política. 
 
La Gran Depresión // Lo que pesa son las reacciones 

(2024-02-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

El peso mexicano se fortaleció frente al dólar después del espectáculo electoral del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, lo que indica que su intento de cambios constitucionales no ha 
generado pánico financiero. Sin embargo, López Obrador aún tiene tiempo para hacer más 
cambios legales durante los 236 días restantes de su mandato. Se espera que el secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y los líderes de la oposición se pronuncien sobre los cambios 
propuestos por López Obrador. 
 
Ricos y Poderosos // Afores intactas; no las revierte López Obrador 

(2024-02-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una iniciativa de ley para 
pagar hasta el 100% de las pensiones a los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) con un salario promedio de hasta 17 mil pesos. Sin embargo, la propuesta no 
afectará a las administradoras privadas de los ahorros de los trabajadores, conocidas como 
Afores, que actualmente gestionan casi 6 billones de pesos. La iniciativa, que aún debe ser 
aprobada, no tiene una fuente de financiamiento sostenible a largo plazo, ya que se basa en 
recursos no recurrentes y no especificados. 

 

La propuesta de López Obrador para el pago del 100% de las pensiones se basa en la creación 
de un Fondo de Pensiones para el Bienestar, financiado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público y el Banco de México. Este fondo se constituiría con el 75% de los recursos netos del 
Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, los recursos de la liquidación de la Financiera 
Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, los ingresos de la venta de 
bienes inmuebles sin construcción propiedad de Fonatur, y los montos derivados del cobro de 
adeudos de entidades públicas. Sin embargo, esta propuesta no tiene una fuente de 
financiamiento sostenible a largo plazo, ya que se basa en recursos no recurrentes y no 
especificados. 
 

TREN MAYA 
 
Mapean los ecosistemas para recordar su importancia 

(2024-02-07, Maleny Navarro, El Sol de México, . 21,24,25)  

https://www.efinf.com/clipviewer/69c68bac8d360ba78ec6ebb08c5d4400?file
https://www.efinf.com/clipviewer/29b98fc7e40474df69ae168742866a4f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/89c20b13ef9d97a18382a234d4b0f6e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/430714ac9a39788bc45c3122d04feaf5?file


 

 

La Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) de México ha 
llevado a cabo un proyecto de monitoreo de la fauna en selvas y bosques mexicanos, en 
colaboración con comunidades rurales, asociaciones civiles y la academia. El proyecto, llamado 
Sitios Permanentes de Calibración y Monitoreo de la Biodiversidad (SIPECAM), ha recopilado 1.4 
millones de archivos de audio, 200 mil fotos y 70 mil videos, así como el análisis de mil 720 
roedores. El objetivo del proyecto es evaluar el papel de la biodiversidad en la salud humana y 
comprender la defaunación y sus consecuencias. Entre los desafíos que enfrentaron los 
investigadores se encuentran la deforestación, el robo de equipos y la construcción del Tren 
Maya, que afectó el acceso a las zonas de monitoreo. Los resultados del proyecto estarán 
disponibles en una plataforma de consulta ciudadana. 
 
Resaltan la consolidación del INAH 

(2024-02-07, Luis Carlos Sánchez, El Heraldo de México, . 13)  

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) celebra su 85 aniversario, destacando su 
consolidación como una institución y su papel en la preservación de la identidad nacional. El 
INAH trabaja en la creación de ocho nuevos museos en el área del Tren Maya, así como en la 
recuperación del edificio histórico Ateneo Peninsular en Mérida. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador entregó reconocimientos a trabajadores e investigadores con 40 y 65 años de 
servicio, destacando el trabajo de Manuel Vallejo Zamora. 

Vértigo Político (sitio), Aristegui Noticias (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), La Jornada,  
 
Tren Maya, un parteaguas para revalorar los impactos climáticos de megaproyectos 

(2024-02-07, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El Tren Maya, un megaproyecto en México, ha sido objeto de numerosos amparos legales por 
parte de organizaciones de la sociedad civil y asociaciones. Estos amparos alegan violaciones al 
derecho a la consulta y al marco jurídico ambiental. Aunque algunos amparos han resultado en 
suspensiones provisionales y definitivas, la mayoría aún no ha sido resuelta. A pesar de esto, la 
construcción del Tren Maya ha continuado, generando impactos ambientales y violaciones a los 
derechos humanos. Entre los impactos más severos se encuentran la pérdida de hábitat, 
fragmentación, desabasto de agua y deforestación de selvas. A pesar de los esfuerzos legales, 
la vía jurídica puede ser insuficiente para abordar estos impactos. Se requiere la participación 
ciudadana organizada para contrarrestar las violaciones a los derechos humanos y la crisis 
climática. El Plan Nacional de Descarbonización y Resiliencia Climática en México propone 
políticas urbanas y territoriales para un manejo justo y democrático del territorio. A pesar de la 
construcción del Tren Maya, es necesario evitar proyectos que no respeten las leyes ambientales 
y los derechos humanos, y que no aborden la crisis climática. 
 
Activistas y ambientalistas alertaron sobre la inyección de concreto a las cuevas y 
cavernas del subsuelo, ecosistema donde es construido el tramo cinco del Tren Maya. 
(2024-02-06, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Activistas y ambientalistas alertaron sobre la inyección de concreto a las cuevas y cavernas del 
subsuelo, ecosistema donde es construido el tramo cinco del Tren Maya en Quintana Roo. 
 
Nueva denuncia contra el Tren Maya: cemento inunda el sistema de cuevas 

(2024-02-06, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Medioambientalistas han denunciado actividades que impactan negativamente al ambiente 
durante la construcción de los últimos tramos del Tren Maya. El movimiento SOS Cenotes y 

https://www.efinf.com/clipviewer/11e8a37c41ab50782a2635378ae285de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83c8cd39f8efa954c4bbbc15b2e956a8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e5a8c128cd6d7f581cf1a361fdbe225?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ca0f0198e689daf55c4dbd80119c0280?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07abb27290285de667c2049e84fd44aa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9591a2168b5ab81cd3dff1959283ba51?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45db2e8f0113b3914061d70e0e3174d7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45db2e8f0113b3914061d70e0e3174d7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d2d275f0b0b3fea88b12ee7a078c28cf?file


 

 

Sélvame del Tren ha mostrado videos de un sistema de cuevas subterráneo inundado de 
cemento, lo que amenaza al ecosistema y contamina el acuífero. Esta es la segunda denuncia 
en menos de un mes, tras la perforación del sistema de cuevas Aktun T'uyul para instalar pilotes 
de acero y concreto. A pesar de una suspensión definitiva en 2022, la construcción ha continuado. 
Los activistas han solicitado la intervención de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales y del Instituto Nacional de Antropología e Historia. 
 

AIFA 
 
Tren Suburbano: Ampliación de la obra civil que va al AIFA estará lista hasta junio 

(2024-02-06, Emilio Fernández, El Universal (sitio), )  

El próximo mes de junio se espera la conclusión de la obra civil de la ampliación del Tren 
Suburbano, que conectará la Estación Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en México. El recorrido total desde Buenavista al AIFA será de 40 minutos, beneficiando 
a 120 mil personas. El Ramal del Suburbano Lechería-AIFA es el único transporte masivo con 
conexión a la Ciudad de México, lo que lo convierte en un importante medio de transporte para 
los usuarios del nuevo aeropuerto. Además, se construirá un Centro de Transferencia Modal en 
la estación Xaltocan para generar una red de transportes en la región. Desde la inauguración del 
AIFA en 2022, la Línea 1 del Mexibús ha sido el único medio de transporte público disponible 
para los usuarios del aeropuerto. 
 
Moneda al Aire // El AIFA espera su tren 

(2024-02-07, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha enfrentado dificultades en su conectividad 
vía trenes, a pesar de ser la opción más rápida y segura. La ampliación del Tren Suburbano al 
AIFA ha experimentado retrasos, aunque se espera que esté terminada en los próximos meses. 
Por otro lado, la construcción de una carretera entre Oaxaca y Puerto Escondido ha sido un 
proyecto retrasado durante más de una década, pero finalmente se ha completado, y durante los 
próximos 12 meses no se cobrará por su uso. En Michoacán, a pesar de la inseguridad, las 
empresas continúan invirtiendo, como la nueva planta de producción en el Complejo 
Agroindustrial de La Piedad. Por último, el lanzamiento de Bineo, el banco digital de Banorte, ha 
sido exitoso, con un aumento del 8.7% en las acciones del grupo financiero desde su lanzamiento. 

El Financiero (Sitio),  
 
Hernán Gómez Bruera, "Facundo Malo", fue al AIFA y comentó que está lindo, pero no 
han mejorado el servicio de conexión. 

(2024-02-06, José Ramón San Cristobal, Eduardo Videgaray, 96.9 W Radio, )  

Hernán Gómez Bruera, "Facundo Malo", fue al AIFA y comentó que está lindo, pero no han 
mejorado el servicio de conexión. "Facundo Malo" indicó que un taxi del AIFA a su casa cuesta 
750 pesos. Los servicios de transportes cuestan 120 o 140 pesos y tiene que esperar más o 
menos hora y media para que llegue a su casa. Gómez dijo que se deben poner las pilas para 
tener un sistema de transporte de mejor calidad para que la gente pueda ir con más facilidad 
porque sino nunca nadie va a querer usar el aeropuerto. 
 
Andrés Manuel López Obrador, presidente de México y Delfina Gómez, gobernadora del 
Estado de México, supervisaron las obras de ampliación del Tren Suburbano. 
(2024-02-06, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  
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Andrés Manuel López Obrador, presidente de México y Delfina Gómez, gobernadora del Estado 
de México, supervisaron las obras de ampliación del Tren Suburbano, tramo Lechería- AIFA. 
 
La CANAERO hizo un llamado a los gobiernos de México y EUA, luego de la decisión que 
ha tomado el Departamento de Transporte de aquel país de terminar los acuerdos de 
colaboración. 
(2024-02-06, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

La CANAERO hizo un llamado a los gobiernos de México y EUA, luego de la decisión que ha 
tomado el Departamento de Transporte de aquel país de terminar los acuerdos de colaboración 
conjunto entre Aeroméxico y Delta Airlines. Se dijo que la alianza de aerolíneas permite crear 
más rutas, la decisión del gobierno de reducir operaciones del AICM y de trasladar los vuelos de 
carga al AIFA es lo que ha detonado esta crisis. 
 
Decisión de EU sobre alianza Aeroméxico-Delta afectará la conectividad aérea: Canaero 

(2024-02-06, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) ha expresado su preocupación por la posible 
cancelación del acuerdo de colaboración conjunta entre Aeroméxico y Delta Air Lines, aprobado 
en 2017, por parte del Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT). La Canaero, que 
incluye a 45 aerolíneas y empresas de transporte, argumenta que esta decisión podría afectar a 
los usuarios del transporte aéreo entre ambos países, así como a las rutas y frecuencias 
existentes y a las fuentes de empleo. El DOT ha argumentado que las decisiones tomadas en 
México, como el traslado de las aerolíneas cargueras del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), van en contra del convenio 
bilateral aéreo entre ambos países. La Canaero sostiene que los acuerdos de colaboración entre 
líneas aéreas permiten ofrecer precios más bajos a los usuarios, a la vez que incrementan la 
eficiencia operativa y reducen costos. Además, estos acuerdos permiten una mayor ocupación 
de asientos en cada avión, lo que reduce la emisión de CO2 por pasajero. La cancelación del 
acuerdo podría afectar a la cadena de valor de viajes, incluyendo rutas, destinos, hoteles, 
restaurantes, agencias de viajes y tour operadores. La Canaero ha instado a las autoridades de 
México y Estados Unidos a analizar a fondo el tema, priorizando a los usuarios y trabajadores. 

El Economista (sitio), Reforma.com (sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
En entrevista Manuel Añorve, coordinador de senadores del PRI, habló sobre la 
propuesta de reformas de AMLO 

(2024-02-06, Pedro Gamboa, Canal 120 Milenio, )  

En entrevista Manuel Añorve, coordinador de senadores del PRI, habló sobre la propuesta de 
reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Declaró que parecía más un informe 
presidencial en vez de un paquete de reformas, pues muchos de los planteamientos no tienen 
una sustancia real, algunos son repetitivos como en el caso de la Guardia Nacional, otros son 
enunciativos que obviamente están de acuerdo como la atención médica gratuita. Añadió que se 
busca la entrega de medicamentos en todos los hospitales del país y ante la desaparición del 
Seguro Popular, se creó el INSABI, luego desapareció y se creó una mega bodega sin 
medicamentos. En el tema de pensiones, expresó que se va por pensiones al 100%, no por 
incrementos de un fondo que se está creando, pues esto es lo que se requiere para su 
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aprobación. Se puede vender la refinería de Dos Bocas y en la Constitución ya está integrado los 
programas a favor de los adultos mayores. Lo que se pide de manera concreta es que el 
programa de apoyo a adultos mayores baje a los 60 años. 
 
Autosuficiencia energética es un promesa que no se cumple. Pemex destaca avances, 
pero este años importará más del 20 % de combustibles. 
(2024-02-06, Felipe GonzÃ¡lez, Monitoreo Especial 3, )  

Autosuficiencia energética es un promesa que no se cumple. Pemex destaca avances, pero este 
años importará más del 20 % de combustibles. Refinería Dos Bocas opera en un 40 %. 

 
SICT 

 
Transportistas alcanzaron algunos acuerdos con las autoridades federales. 
(2024-02-07, Raymundo Riva Palacio, Canal 4 Foro TV, )  

Transportistas alcanzaron algunos acuerdos con las autoridades federales. David Estévez, 
presidente de la Asociación Nacional de Transportistas, reconoció que hay voluntad del Gobierno 
federal para mejorar la seguridad en las carreteras y autopistas del país. En las reuniones 
estuvieron presentes representantes de la Segob, SICT, y de Seguridad y Protección Ciudadana. 
 
Telecom Y Sociedad // Iniciativa Telecom AMLO 

(2024-02-07, Clara Luz Álvarez, Reforma, . 5)  

La iniciativa presidencial de Andrés Manuel López Obrador para reformar las telecomunicaciones, 
que incluye la extinción del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la transferencia de 
sus facultades a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), plantea 
desafíos y riesgos. Aunque el IFT ha sido criticado por su ineficacia en combatir monopolios, su 
estructura gigantesca y salarios elevados, la transferencia de sus funciones a la SICT podría no 
resolver estos problemas. Además, las secretarías de Estado no han demostrado ser adecuadas 
para regular el sector de las telecomunicaciones, ya que sus intereses políticos y económicos 
pueden influir en la regulación. La reestructuración también podría ralentizar la resolución de 
asuntos y la implementación de regulaciones oportuna. A pesar de las críticas al IFT, su 
desaparición podría beneficiar a los grandes grupos de poder económico en el sector de las 
telecomunicaciones. Además, la desaparición del IFT podría violar el T-MEC, que establece que 
el regulador de las telecomunicaciones debe ser autónomo del Poder Ejecutivo. 
 
INAI, Cofece, IFT y más entran a la lista de autónomos que AMLO busca extinguir 

(2024-02-06, Redacción, Publimetro (sitio), )  

La iniciativa constitucional propuesta por el presidente López Obrador busca eliminar siete 
organismos autónomos, incluyendo el INAI, la Cofece, el IFT, el Coneval, la CNH, la CRE y el 
Mejoredu, y transferir sus funciones a diversas secretarías y departamentos gubernamentales. 
La iniciativa ha sido criticada por no considerar todas las funciones de los organismos afectados. 
Por ejemplo, el INAI ha sido crucial en la transparencia gubernamental y la revelación de actos 
de corrupción. La Cofece ha sido objeto de críticas por sus investigaciones que han afectado la 
Cuarta Transformación. La iniciativa propone devolver las funciones de la Cofece a la Secretaría 
de Economía, las del IFT a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y 
distribuir las funciones del INAI entre la Secretaría de la Función Pública y otros organismos. 
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Cesaron manifestaciones de transportistas para exigir mayor seguridad en carreteras del 
país 

(2024-02-06, José Luis Arévalo, Canal 4 Foro TV, )  

Cesaron manifestaciones de transportistas para exigir mayor seguridad en carreteras del país y 
lograron acuerdos con la SEGOB, SICT y SSPC del gobierno federal. 
 
Desde 1998, la SICT obliga a las compañías de autotransporte federal de pasajeros para 
que tengan un fondo económico para indemnización a viajeros. 
(2024-02-06, Carmen Sánchez, Canal 40 Adn, )  

Desde 1998, la SICT obliga a las compañías de autotransporte federal de pasajeros para que 
tengan un fondo económico para indemnización a viajeros, que a 2024 se ha ido en incremento 
y unos años atrás se implementó un seguro de viaje adicional. 
 
AMLO inaugura la autopista Oaxaca-Puerto Escondido 

(2024-02-06, Redacción, RCC Noticias (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la autopista Oaxaca-Puerto Escondido, 
que reduce el tiempo de viaje de 6.5 horas a 2.5 horas. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la inversión para la construcción de la 
autopista de 104.3 kilómetros fue de 13 mil millones de pesos, y se estima que recibirá un aforo 
de 4 mil vehículos diarios. La carretera será administrada por Capufe, y el presidente López 
Obrador anunció que dejará una propuesta de decreto al próximo gobierno para que no se cobre 
a los oaxaqueños el tránsito por esta autopista. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Rezago de radioterapias 

(2024-02-07, Rubén Arizmendi, Reporte Indigo Cinco Días, . 7)  

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez ha instado al Gobierno federal a asignar los recursos 
para el Programa Nacional de Adquisición de Aceleradores Lineales 2024, que busca atender el 
rezago en la atención médica, especialmente en radioterapias. La senadora priista ha destacado 
que el cáncer es una de las principales causas de defunción en México. El Programa Nacional 
de Adquisición de Aceleradores Lineales 2024, que tiene un presupuesto de 2 mil 110 millones 
447 mil 289 pesos, busca adquirir aceleradores lineales, dispositivos utilizados para la 
radioterapia. Sylvana Beltrones ha señalado que el problema de abasto de medicamentos, las 
condiciones de la infraestructura de los centros de salud y la falta de insumos médicos son 
algunos de los retos más importantes para el gobierno de México. 
 
Urgen a atender la crisis de agua 

(2024-02-06, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) advierte que México enfrenta una crisis 
hídrica debido a la sequía y la mala gestión del agua. El país carece de un andamiaje institucional 
adecuado para enfrentar esta crisis, ya que la toma de decisiones en el sector hídrico está 
fragmentada entre actores públicos y privados. Además, la infraestructura hídrica es obsoleta y 
presenta deficiencias. El IMCO insta al Congreso a aprobar la nueva Ley General de Aguas, que 
debió haber sido expedida en 2012 tras la reforma constitucional que estableció el derecho al 
acceso al agua. También se pide que el Presupuesto de Egresos de la Federación destine 
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suficientes recursos a la Conagua y que se ajusten los volúmenes de extracción de agua a la 
disponibilidad ambientalmente sostenible. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
México, menos vulnerable si se fortalece a la CFE: expertos 

(2024-02-07, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1,21)  

El fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a través de una reforma 
constitucional propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador podría reducir la 
exposición de México a las vulnerabilidades geopolíticas y a las fluctuaciones en los precios 
internacionales de la energía. Sin embargo, los especialistas advierten que el fortalecimiento no 
debe darse por la vía legal, sino a través de un esquema administrativo que desarrolle las 
habilidades de los trabajadores de la CFE. La reforma propuesta busca que la CFE deje de ser 
una empresa productiva del estado y se convierta en una empresa pública. Además, se 
modificarían los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, lo que podría limitar la competencia y la 
libre concurrencia en el mercado eléctrico mayorista. Los especialistas advierten que estos 
cambios podrían limitar la transición energética y poner en riesgo el mercado, afectando la llegada 
de inversiones al sector energético y el cumplimiento del T-MEC. 
 
Reforma eléctrica de la 4T busca soberanía energética y fortalecimiento de la CFE 

(2024-02-07, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

El gobierno de la Cuarta Transformación ha propuesto una reforma constitucional en el sector 
eléctrico para fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y lograr la soberanía 
energética. La iniciativa, que ha sido criticada por líderes de opinión y políticos de oposición, 
busca revertir la privatización de la industria eléctrica en México, que ha llevado a aumentos en 
las tarifas de electricidad y pérdidas para la CFE. La reforma propuesta pretende reformar los 
artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de 
industrias estratégicas del Estado. Las empresas privadas, como Iberdrola y Naturgy, 
actualmente producen más del 50% de la electricidad de México, mientras que la CFE produce 
el 38%. La reforma busca garantizar el acceso universal a la electricidad y evitar la dependencia 
de empresas preponderantes o regiones privilegiadas. 
 
Aguas Profundas // Dos Bocas y sus primeros 55 mil barriles 

(2024-02-07, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

La refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, está a punto de alcanzar su producción 
comercial de 55 mil barriles diarios de diésel, cumpliendo con el plan establecido para el 14 de 
febrero. La producción de gasolina comenzará a finales de mes o principios de marzo. La 
recepción contractual de la planta ocurrirá una vez que las pruebas de desempeño estén 
terminadas, lo que podría ser a finales de marzo o principios de abril. La reforma energética de 
la 4T es cuestionada por su falta de viabilidad legal. Por otro lado, el nuevo crudo "Zapoteco" de 
Pemex ha alcanzado ventas por 223 millones de dólares desde su lanzamiento hace cinco 
meses. 

El Sol de México (sitio), Ovaciones,  
 
Reforma constitucional reduciría vulnerabilidad en precios de energéticos, señalan 
especialistas 

(2024-02-07, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/cff1f617f507bc2bbec3847594e2cb8d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5a478985615a06966ea666c89e30c91d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f0aade9ac5c3d43d36ed9fda25b27eee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/12f56efd25199a3e3c51f7e1b7716843?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ac4e13333b91b46ecb90c670a801fe95?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c5ebc17e9faedd7ab6479c6ab9f3ff1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c5ebc17e9faedd7ab6479c6ab9f3ff1?file


 

 

La reforma energética propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador para fortalecer 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podría reducir la exposición de México a 
vulnerabilidades geopolíticas y fluctuaciones en los precios internacionales de la energía. Sin 
embargo, los especialistas advierten que este fortalecimiento no debería darse a través de una 
reforma constitucional, sino mediante un esquema administrativo que desarrolle las habilidades 
de los trabajadores de la CFE. La modificación propuesta al artículo 25 constitucional, que busca 
convertir a la CFE en una empresa pública en lugar de una empresa productiva del estado, podría 
tener implicaciones legales y reglamentarias. Además, la modificación del artículo 28, que busca 
establecer la seguridad y la autosuficiencia energética como objetivos específicos de la 
planeación y el control del sistema eléctrico nacional, podría limitar la competencia y la libre 
concurrencia en el mercado eléctrico mayorista. Los especialistas también advierten que la 
desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH), que son parte del consejo de administración de las empresas estatales, 
podría causar conflictos de intereses. Además, estos cambios podrían poner en peligro el T-MEC 
y dificultar la llegada de inversiones al sector energético. 
 
Iniciativa de reforma energética respuesta al amparo de la SCJN 

(2024-02-06, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

La nueva propuesta de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
busca modificar la Constitución para fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 
detrimento del sector privado, según el despacho de abogados Hogan Lovells. La iniciativa, 
presentada en respuesta a un amparo de la Suprema Corte de Justicia, tiene como objetivo evitar 
un debate directo y la posibilidad de un nuevo recurso de inconstitucionalidad. Sin embargo, esta 
reforma podría resultar en la pérdida de capacidad para atraer inversiones extranjeras. La 
propuesta busca reformar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, estableciendo que la 
planeación y el control del sistema eléctrico nacional tienen como objetivo preservar la seguridad 
y autosuficiencia energética de la nación. Además, se busca garantizar la justicia social en la 
participación de particulares en la industria eléctrica y establecer que las empresas privadas no 
pueden tener prevalencia sobre la empresa pública del Estado. 
 

PRECANDIDATOS 
 
El precandidato presidencial electo de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 
aseguró que Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum tienen claro el guión de su campaña 
electoral. 

(2024-02-07, Liliana Sosa, David Medrano, Laura Alanis, Canal 6 Multimedios, )  

El precandidato presidencial electo de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró 
que Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum tienen claro el guión de su campaña electoral. 
 
La precandidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum anunció que el paquete 
de iniciativas de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador serán parte del 
proyecto de nación. 
(2024-02-07, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

La precandidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum anunció que el paquete de 
iniciativas de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador serán parte del proyecto de 
nación. 
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Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", criticó 
algunas de las iniciativas de reforma presentadas por Andrés Manuel López Obrador, 
presidente de México. 
(2024-02-07, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", criticó algunas de 
las iniciativas de reforma presentadas por Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. 
Otros políticos como Marko Cortés y Jesús Zambrano se expresaron en contra de las reformas. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial Fuerza y Corazón por México, se reunió con 
Luis Almagro, secretario general de la OEA y se reunió con empresarios. 
(2024-02-06, Sofía García, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial Fuerza y Corazón por México, se reunió con Luis 
Almagro, secretario general de la OEA y se reunió con empresarios. 
 
Coalición Fuerza y Corazón X México presenta a sus precandidatos a diputaciones 
federales en NL 

(2024-02-06, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

La coalición Fuerza y Corazón X México, conformada por el PAN, PRI y PRD, presentó a sus 
precandidatos a diputaciones federales en Nuevo León. El dirigente estatal del PAN, Hernán 
Salinas Wolberg, destacó la necesidad de un cambio en México y la importancia de llevar ideas 
nuevas a la Cámara y a la Presidencia de la República. Por su parte, el coordinador de campañas 
federales del PRI, Francisco Cienfuegos, enfatizó la importancia de ponerse en los zapatos de la 
ciudadanía para buscar su bienestar. Las elecciones de 2024 se llevarán a cabo el 2 de junio, 
con el proceso de campañas iniciando el 1 de marzo. La coalición Fuerza y Corazón X México 
presentó a sus precandidatos para diputados federales, entre ellos, el exsecretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo, y la exalcaldesa de Monterrey, Margarita Arellanes. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
CMIC buscará que los constructores locales desarrollen las obras federales 

(2024-02-06, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía, anunció que dialogará con el gobierno federal para asegurar que las obras en 
Durango sean asignadas a empresas locales. Salazar Mendía expresó que es común que la 
federación envíe empresas foráneas a Durango para proyectos importantes, por lo que busca 
fortalecer la CMIC para que las obras sean asignadas a empresas locales. Además, confirmó la 
participación de la CMIC en la próxima gran obra del gobierno federal en Durango, la 
potabilizadora. 
 
#Morelia No Es Mala Obra Pero Desprendimiento NO Es Normal: Líder CMIC Sobre 
Derrumbe En Sal. Salamanca 

(2024-02-06, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

El titular en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Antonio Tinoco Zamudio, ha mencionado que el desprendimiento de una planilla de concreto 
dentro del túnel deprimido en la Salida Salamanca es algo normal. Sin embargo, ha contradicho 
sus declaraciones al señalar que se trata de una falta de adherencia entre el concreto viejo y el 
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nuevo. La obra fue realizada por la empresa "Supra Construcciones" y Tinoco Zamudio ha 
destacado que la obra viene de una administración anterior, por lo que no se puede garantizar la 
calidad de los materiales utilizados. Se está realizando un estudio por parte de la Universidad 
Michoacana De San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para determinar la causa del desprendimiento. 
 
Este miércoles abre el Centro de Atención Infantil para hijos de jornaleros en Ruiz 
Cortines 

(2024-02-06, Redacción, Nova Radio SIN (sitio), )  

El alcalde Martín Ahumada Quintero supervisó la apertura de un Centro de Atención Infantil en 
Ruiz Cortines, que será atendido por DIF Guasave y otras dependencias municipales. Con 
capacidad para hasta 100 niños, el centro ofrecerá desayuno y comida, un área recreativa y un 
aula de clases. El alcalde solicitó la colaboración de transportistas para llevar y recoger a los 
niños. El Presidente de la CMIC, Ricardo Barrios, un estructuralista, revisó las instalaciones y 
afirmó que están en buenas condiciones y son seguras. Se realizará una revisión de otro espacio 
prestado por el ejido Ruiz Cortines 2 para atender a otros 200 niños si es necesario. 
 
Propone IP se invierta en parques industriales 

(2024-02-06, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

Empresarios del ramo de la construcción en la Región Centro y Norte de Coahuila, representados 
por la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), han propuesto destinar 
recursos del Impuesto Sobre la Nómina (ISN) para la instalación de servicios básicos en terrenos 
industriales. Estos servicios incluyen agua, drenaje y energía eléctrica, con el objetivo de atraer 
nuevas empresas a la zona. Las propuestas, que incluyen la construcción de un mercado de 
abastos y el Libramiento Pozuelos-Sacramento, serán presentadas al representante de la Región 
Centro de Coahuila en el Consejo General del ISN y al Presidente de la CMIC Nacional. La 
CMIC representa a 28 municipios de la región Centro-Norte de Coahuila y busca preparar los 
parques industriales para la llegada de nuevas empresas. 
 
Veda electoral no paralizará trabajo en el Gobierno de Puebla: se trabajará hasta de 
noche, advierte Sergio Salomón 

(2024-02-06, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), )  

Durante una conferencia de prensa ofrecida la mañana de este martes 6 de febrero en el Centro 
Integral de Servicios (CIS) de Aneglópolis, dijo que su administración será muy respetuosa de lo 
que marca la Ley Electoral. «Se está revisando a detalle para no infringir ninguna regla». 
Céspedes Peregrina señaló que se está acelerando muchos procesos, sobre todo en el tema del 
campo para la entrega de apoyos y subsidios. Ante la propuesta de empresarios para realizar 
obras en la noche, el mandatario poblano dijo que hay acercamiento con la Cámara de la Industria 
de la Construcción (CMIC) para empujar la propuesta, sin embargo dijo que depende del clima y 
otros factores el poder realizarlo así. No obstante, mencionó que hay obras a cargo del estado 
que ya se están efectuando en turno nocturno, poniendo de ejemplo la edificación de la nueva 
sede del Congreso del Estado, la cual presenta un 40% de avance. 
 
Centro de Atención Infantil para hijos de jornaleros en Guasave abrirá en esta fecha 

(2024-02-06, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

El alcalde Martín Ahumada Quintero supervisó la apertura del Centro de Atención Infantil en 
Guasave, que puede albergar hasta 100 niños. El centro, que estará abierto de lunes a sábado, 
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ofrecerá desayuno y comida, un área recreativa, mobiliario y un aula de clases. Se ha solicitado 
la colaboración de los transportistas para llevar y recoger a los niños, y se ha obtenido el 
compromiso de la secretaria de Educación, Graciela Domínguez Nava, de asignar personal 
docente. El Presidente de la CMIC, Ricardo Barrios, ha ayudado en la revisión de las 
instalaciones, que se consideran seguras. 
 
Constructores tienen nuevo capitán en Guanajuato 

(2024-02-06, Francisco Horta, TV4 Noticias GTO (sitio), )  

Raúl Silva Ávila, un industrial de la construcción, ha sido elegido para liderar la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción durante los próximos dos años. Silva Ávila, quien sucede al 
arquitecto Enrique Aranda Anaya, presentó su Plan de Trabajo durante la toma de protesta 
protocolaria. Su objetivo es fomentar la unidad regional y satisfacer las necesidades de los 
afiliados. 
 
#Morelia Asociación De Constructores NO Descarta Más Desperfectos En Nuevas Obras 
Viales 

(2024-02-06, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

Antonio Tinoco Zamudio, titular en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha señalado que el desprendimiento en el túnel deprimido de la obra vial 
de Salida Salamanca se debió a una falta de adherencia entre el concreto viejo y el nuevo. Tinoco 
Zamudio ha afirmado que se está realizando un dictamen para determinar las causas exactas del 
incidente. El líder constructor también ha destacado la importancia de cumplir con todas las 
normas de calidad y supervisión en las obras de construcción para evitar contratiempos. 
 
Acelerará ritmo en la industria de la construcción 

(2024-02-06, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, Juan Manuel Pérez, espera que el ritmo de la industria de la construcción se acelere a 
finales de febrero o marzo, con el inicio de proyectos de infraestructura con inversión pública. 
Pérez también mencionó la necesidad de generar condiciones para reanudar la construcción de 
vivienda económica, que se espera tenga una mayor demanda en los próximos meses. Además, 
destacó la importancia de la industria de la construcción para el crecimiento económico y 
desarrollo del país. 
 
Este miércoles abre el Centro de Atención Infantil para hijos de jornaleros en Ruiz 
Cortines 

(2024-02-06, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), )  

El alcalde de Guasave, Martín Ahumada Quintero, supervisó la apertura de un Centro de Atención 
Infantil en Ruiz Cortines, que será atendido por DIF Guasave y otras dependencias municipales. 
El centro tiene capacidad para hasta 100 niños y estará abierto de lunes a sábado. Los niños 
recibirán desayuno y comida, y tendrán acceso a un área recreativa y un aula de clases. El 
presidente de CMIC, Ricardo Barrios, colaboró en la revisión de las instalaciones para asegurar 
su seguridad. Se planea abrir otro espacio en el ejido Ruiz Cortines 2 para atender a otros 200 
niños. 
 
Eligen a Raúl Silva Ávila como presidente de CMIC-Guanajuato 

(2024-02-06, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  
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Raúl Silva Ávila ha sido nombrado presidente de la delegación Guanajuato de la CMIC, 
reemplazando a Enrique Aranda Anaya. Silva Ávila presentó su plan de trabajo, enfatizando la 
importancia de la unidad regional. La asamblea de afiliados, que se llevó a cabo de forma virtual 
y presencial, eligió a Silva Ávila para representarlos durante los próximos dos años. Jesús Abud 
Saldívar, secretario general de la CMIC, estuvo presente en el acto protocolario. Este será el 
primer período de Silva Ávila como presidente de la delegación CMIC Guanajuato. 
 
Mal pegado en el concreto, causas del derrumbe en puente de la salida a Salamanca: 
CMIC 

(2024-02-06, Alejandra Martínez, Entérese MICH (sitio), )  

El presidente en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Antonio Tinoco Zamudio, ha atribuido el derrumbe de la techumbre del puente vehicular de la 
Salida a Salamanca a un mal pegado entre las lozas de concreto. Tinoco Zamudio ha explicado 
que el concreto "viejo" y el "nuevo" no se pegaron correctamente, a pesar de que la obra fue 
inaugurada hace cuatro meses tras tres años de construcción. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción ha alertado a los automovilistas que transitan por el lugar. 
 
¡Últimos detalles! Este miércoles abre el Centro de Atención Infantil para niños de 
jornaleros, en Ruiz Cortines 

(2024-02-06, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

El alcalde de Guasave, Martín Ahumada Quintero, supervisó un nuevo Centro de Atención 
Infantil, que será atendido por DIF Guasave con la colaboración de otras dependencias 
municipales. Esta instalación, con capacidad para hasta 100 niños, será utilizada por jornaleros 
del campo que no tienen dónde dejar a sus hijos mientras trabajan. La estancia infantil funcionará 
de lunes a sábado, desde la mañana hasta la tarde. Los niños recibirán desayuno y comida, y se 
les enseñará a sembrar pequeñas hortalizas y cuidar aves de corral. El Presidente de la CMIC, 
Ricardo Barrios, apoyó en la revisión de las instalaciones, asegurando su seguridad. 
 
CMIC espera donación de predio para desarrollar Instituto Tecnológico 

(2024-02-06, El Sol de Salamanca, Oswaldo Durán, El Sol de Salamanca (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Salamanca, México, aún 
no ha identificado un terreno para construir sus nuevas instalaciones. Inicialmente, se contempló 
un proyecto detrás de la unidad deportiva sur, pero el terreno tuvo que ser devuelto al municipio 
debido a su tamaño. Actualmente, la CMIC está esperando una permuta de terrenos para poder 
desarrollar su proyecto. El Alcalde ha prometido cumplir con el proyecto, pero la CMIC está a la 
espera de una decisión del Cabildo. La construcción del Centro de Desarrollo Empresarial y el 
Centro de Profesionalización de Oficios de la Construcción se ha visto retrasada por la pandemia 
de COVID-19, pero se espera que las oficinas sean inauguradas pronto. 
 
Mañana miércoles abre el Centro de Atención Infantil para hijos de jornaleros en Ruiz 
Cortines, Guasave 

(2024-02-06, Redacción, El Comunicador SIN (Sitio), )  

El alcalde de Guasave, Martín Ahumada Quintero, supervisó un nuevo Centro de Atención 
Infantil, que será operado por el DIF Guasave con la colaboración de otras dependencias 
municipales. El centro tiene una capacidad para atender hasta 100 niños y funcionará de lunes a 
sábado. Los niños recibirán desayuno y comida, y contarán con un área recreativa y un aula de 
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clases. El alcalde solicitó la colaboración de los transportistas para llevar y recoger a los niños. 
El centro contará con personal docente asignado por la Secretaría de Educación. Las 
instalaciones fueron revisadas por Ricardo Barrios, Presidente de la CMIC, y se encontraron en 
buenas condiciones y seguras. Si es necesario, se utilizará otro espacio prestado por el ejido 
Ruiz Cortines 2 para atender a otros 200 niños. 
 
Utópica, soñadora e irreal es la reforma de pensiones propuesta por AMLO 

(2024-02-07, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Empresarios de San Luis Potosí, incluyendo a Juan Manuel Pérez Herrera de la CMIC, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, han criticado la propuesta de pensiones del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, calificándola de utópica e irreal. Los empresarios 
argumentan que la propuesta requeriría aportaciones financieras insostenibles y podría resultar 
en una desaceleración económica. Además, señalan que la propuesta no detalla cómo se 
aplicaría, según la edad, los salarios y las semanas cotizadas. Los empresarios piden un diálogo 
abierto y un análisis serio de la propuesta antes de su aprobación. 
 
Ahuyenta bloqueo las inversiones: IP 

(2024-02-07, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada en Monclova, Coahuila, han criticado el bloqueo de la 
carretera federal 57 por parte de obreros "napistas" de Altos Hornos de México, argumentando 
que esta acción daña la imagen de la ciudad y ahuyenta las inversiones. Arturo Valdés Pérez, 
presidente de la Canaco, sugirió que los obreros deberían haber realizado un bloqueo durante la 
visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Nueva Rosita. Eugenio Williamson 
Yribarren, Presidente de la CMIC, recomendó a los obreros que se manifestaran en otro lugar, 
como la carretera "Los Chorros", una caseta o el Zócalo de la Ciudad de México, para causar 
molestias al Gobierno Federal. Williamson agregó que estos bloqueos dañan la imagen de 
Monclova, lo que desalienta a los empresarios a invertir en la ciudad. 
 
"No catalogan como liosos" 

(2024-02-07, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eugenio 
Williamson, expresó su preocupación por las acciones de bloqueo llevadas a cabo por los obreros 
de Altos Hornos de México (AHMSA) en la carretera federal 57 en la región centro de Coahuila. 
Williamson advirtió que estas acciones están generando una imagen negativa para la región, lo 
que podría afectar la actividad económica y la movilidad. Hizo un llamado a la reflexión y al 
diálogo entre todas las partes involucradas para buscar soluciones pacíficas que beneficien a la 
comunidad. También instó a los trabajadores a coordinarse y jugar bien su estrategia. 
 
Advierte IP sobre escasez de electricidad 

(2024-02-07, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha advertido sobre la escasez de energía eléctrica en México. Según 
Pérez Herrera, la iniciativa privada y la autoridad federal deben trabajar juntas para enfrentar este 
problema. La iniciativa propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador busca devolver 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su carácter de empresa pública y estratégica. Sin 
embargo, Pérez Herrera señala que esto podría aumentar la escasez de energía eléctrica en el 
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país. Además, la iniciativa plantea eliminar la obligación de que las empresas públicas se guíen 
por el concepto de generar "mejores prácticas" en materia de gobierno corporativo. Pérez Herrera 
también menciona que se debe trabajar urgentemente para evitar un colapso mayor. 
 
Entrega Claudia Baca pavimentación del Bulevar de Jardines del Grijalva en Chiapa de 
Corzo 

(2024-02-07, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), )  

La titular de Obras Públicas, Claudia Baca Esquinca, ha entregado la obra del bulevar a 
pobladores de Jardines del Grijalva en Chiapa de Corzo. La obra, que ha contado con un 
presupuesto de 20 millones de pesos, ha incluido la rehabilitación integral de pavimentación con 
concreto hidráulico, alumbrado público, introducción de tubería de drenaje pluvial y sanitario, y 
construcción de banquetas en ambos sentidos. La presidenta de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuarth, estuvo 
presente en la entrega. 
 
Ahuyentan protestas a inversionistas 

(2024-02-07, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Eugenio Williamson, presidente de CMIC, criticó la manifestación de los obreros de AHMSA en 
Monclova, Coah., afirmando que solo molestan a la sociedad y no resolverán su situación. Instó 
a los trabajadores a planificar mejor sus acciones y manifestarse en lugares donde causen 
molestias a los involucrados, como la carretera Los Chorros o una caseta. Williamson sugirió que 
la solución del problema debería ser interna, ya que el Gobierno Federal no parece interesado 
en la situación. Expresó preocupación por la imagen negativa que estas protestas pueden dar a 
Monclova, lo que podría ahuyentar a los posibles inversionistas. Afirmó que es responsabilidad 
de todos, incluidos los obreros de Altos Hornos, mejorar la imagen de la ciudad para atraer 
inversión. 
 
CMIC y gobierno revisan proyectos de Obras de ISN 

(2024-02-07, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con representantes 
del gobierno estatal para revisar proyectos de obras necesarias en la Región Centro, que se 
planificaron hace más de 20 años y las necesidades recientes, para la inversión del Impuesto 
Sobre Nóminas (ISN). Eugenio Williamson Iribarren, Presidente de la CMIC, destacó la 
necesidad de proyectos para Monclova, como la introducción de servicios para la zona norte para 
impulsar el desarrollo industrial, así como proyectos estancados como el mercado de abastos y 
el libramiento por el poniente. Williamson reconoció que la inversión en obras del ISN para este 
año será limitada, con solo el 20% de los 180 o 200 millones de pesos destinados a obras. 
 
En entrevista, Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en el Estado de México, habló sobre la situación del sector 
de la construcción en 2023. 
(2024-02-07, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

En entrevista, Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción en el Estado de México, habló sobre la situación del sector de la construcción 
en 2023. 
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Arnulfo comentó que el año 2023 la industria de la construcción ha ido avanzando en lo posible, 
debido a que aún están intentando el poder recuperarse ante una situación complicada. 
 
Inaugura gobernador, obra de camino en San Fernando 

(2024-02-06, Redacción, InfoRed CHIS (Sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, en el municipio de San Fernando. La obra, que tuvo una 
inversión de 11.7 millones de pesos, busca mejorar la conectividad y la movilidad entre los 
pueblos de la región. El director general de la Comisión de Caminos e Infraestructura Hidráulica, 
Jorge Luis Gómez Jiménez, destacó el liderazgo del gobernador en la entrega de obras de 
infraestructura en todo el estado. Anakaren Gómez Zuart, presidenta de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Chiapas, señaló que la construcción de este camino 
es de gran relevancia para la conectividad y las actividades económicas de la región. El 
presidente municipal de San Fernando, Juan Antonio Castillejos Castellanos, agradeció al 
gobernador por la inversión en obras prioritarias y acciones a favor de los habitantes de San 
Fernando. 
 
Propietarios especulan sobre la llegada de empresas a la región Sureste de Coahuila tras 
anuncio de Tesla 

(2024-02-06, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por el impacto negativo del anuncio de la instalación de una planta de Tesla en 
Nuevo León en Saltillo. El Presidente de la CMIC, Jorge Verduzco Rosan González, señaló que 
los beneficios de la armadora de vehículos en la región Sureste no serán a corto plazo, y que la 
especulación sobre el aumento de los precios de los terrenos ha impactado negativamente el 
desarrollo de viviendas. Verduzco Rosan González también destacó que otras empresas, que se 
están instalando en la región Sureste, podrían superar a Tesla en la contratación de personal. 
Además, señaló que los insumos en la industria de la construcción han aumentado en un 30%, 
lo que ha encarecido el producto final. 
 
Generan ventarrones más partículas PM10 

(2024-02-06, Edgar Rivera, El Financiero (Sitio), )  

La Secretaría de Medio Ambiente de Nuevo León ha pedido a la población que se mantenga 
alerta sobre la suspensión de partículas en la zona metropolitana de Monterrey debido a los 
fuertes vientos. Aunque estas partículas no son propiamente contaminación, pueden aumentar 
las concentraciones de PM10. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Nuevo León (CMIC) ha destacado que se han realizado esfuerzos para reducir el impacto 
ambiental de la construcción, incluyendo humedecer las terracerías y cubrir los materiales que 
pueden levantar polvo. La CMIC ha pedido a sus afiliados que redoblen esfuerzos para evitar la 
suspensión de polvo debido a las condiciones climatológicas atípicas. 
 
CMIC y gobierno estatal revisan proyectos de Obras de ISN 

(2024-02-06, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con representantes 
del gobierno estatal para revisar proyectos de obras necesarios en la Región Centro, que se han 
planificado desde hace más de 20 años. Eugenio Williamson Iribarren, Presidente de la CMIC, 
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destacó la necesidad de introducir servicios para la zona norte de Monclova para impulsar el 
desarrollo industrial. Sin embargo, reconoció que la inversión en obras del Impuesto Sobre 
Nóminas (ISN) para este año será limitada, ya que solo el 20% de los 180-200 millones de pesos 
disponibles se destinarán a obras. 
 
En San Fernando, inaugura Rutilio Escandón construcción del camino San Fernando-
Colonia Cuauhtémoc 

(2024-02-06, Redacción, Cintalapanecos CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, destacando su compromiso de un gobierno cercano a la gente 
y de justicia social. El proyecto, con una inversión de 11.7 millones de pesos, busca fortalecer la 
movilidad y conectividad entre los pueblos de la región. El director general de la Comisión de 
Caminos e Infraestructura Hidráulica, Jorge Luis Gómez Jiménez, destacó el compromiso del 
gobernador y exhortó a la ciudadanía a cuidar el tramo carretero. La presidenta de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Anakaren Gómez Zuart, señaló la 
importancia de la construcción para la conectividad y actividades económicas. El presidente 
municipal de San Fernando, Juan Antonio Castillejos Castellanos, agradeció la inversión de más 
de 200 millones de pesos en obras prioritarias. 

AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), Noticias de Chiapas CHIS (sitio), El Heraldo de Coatzacoalcos VER 
(sitio), Diario Acontecer Chiapaneco (Sitio), ZC Noticias CHIS (sitio),  
 
CMIC Michoacán presenta la Expo Construcción 2024 

(2024-02-06, Redacción, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán anunció la 
Expo Construcción 2024, que se llevará a cabo el 14 de febrero en Morelia. El evento tiene como 
objetivo abrir mercado a las empresas participantes, fortalecer a los socios comerciales y 
concretar ventas. Más de 20 expositores, incluyendo Cemex, Tracsa, GNP y Central de 
Materiales, ofrecerán sus servicios a los asistentes. Además, se llevarán a cabo conferencias y 
paneles sobre temas relacionados con la construcción. El Presidente de la CMIC, Antonio Jesus 
Tinoco Zamudio, destacó la capacidad de Michoacán para enfrentar la demanda de obras 
hídricas de gran calado, como las propuestas para el FAEISPUM. 

Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), Quadratin MICH (sitio),  
 
Necesario, dictamen para saber causas del desprendimiento en distribuidor de Morelia: 
CMIC 

(2024-02-06, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Antonio 
Jesús Tinoco Zamudio, ha pedido esperar los resultados del dictamen para conocer las causas 
del desprendimiento de losa en uno de los túneles del distribuidor de la salida a Salamanca, en 
Michoacán. Tinoco Zamudio afirmó que la empresa encargada de la obra, Supra Construcciones, 
formaba parte de la CMIC, aunque no se sabe si continúa. A pesar de que la Secretaría de 
Comunicaciones y Obra Pública (SCOP) informó que el desprendimiento no compromete la 
estructura, Tinoco Zamudio dijo que los riesgos existen en cualquier obra y confió en que se 
cumplan los estándares de calidad y supervisión para evitar peligros. 
 
Bloqueos deben ser en casetas o dependencias federales 

(2024-02-06, El Eventual, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
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La movilización de obreros de Altos Hornos de México ha generado preocupación entre los 
empresarios, quienes reconocen la justicia de la protesta pero sugieren que se realice en casetas 
de cobro o dependencias federales para no afectar a la comunidad. Eugenio Williamson Iribarren, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción, afirma que la lucha debe ser 
contra las dependencias federales y no afectar a terceras personas. Los manifestantes exigen el 
pago de salarios y prestaciones, así como la intervención del gobierno federal en la empresa. 
Ismael Leija Escalante, dirigente del Sindicato Democrático Minero, señala que los movimientos 
están siendo liderados por napistas, lo que sugiere una estrategia de Napoleón Gómez Urrutia, 
quien ha sido excluido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Leija Escalante recomienda 
esperar y evitar bloqueos que afecten a la comunidad. 
 
Expone CMIC necesidades de Infraestructura 

(2024-02-06, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha expresado su preocupación por la falta de infraestructura en la región. 
En una reunión con Gerardo Benavides, representante del Consejo del Impuesto Sobre la 
Nómina (ISN), Williamson destacó la necesidad de construir y rehabilitar vialidades, ampliar 
sistemas de agua potable y alcantarillado, y proporcionar servicios a los terrenos de la periferia 
para atraer inversiones. Sin embargo, Williamson también señaló que la factibilidad para invertir 
en un parque industrial es muy costosa, lo que dificulta el desarrollo de la región. 
 
CMIC y gobierno estatal revisan proyectos de Obras de ISN 

(2024-02-06, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con representantes 
del gobierno estatal para revisar los proyectos de obras necesarias para la Región Centro, que 
han sido planeados desde hace más de 20 años. Eugenio Williamson Iribarren, Presidente de 
la CMIC, destacó la importancia de introducir servicios para la zona norte de Monclova, a fin de 
impulsar el desarrollo industrial. Además, se discutieron proyectos estancados, como la presa 
rompe picos, el mercado de abastos y el libramiento por el poniente. Williamson reconoció que la 
inversión en obras del Impuesto Sobre Nóminas (ISN) será limitada este año, con solo el 20% de 
los 180-200 millones de pesos destinados a obras. 
 
Entrega Claudia Baca pavimentación del Bulevar de Jardines del Grijalva, en Chiapa de 
Corzo 

(2024-02-06, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

La Secretaría de Obras Públicas de Chiapas, encabezada por Claudia Baca Esquinca, ha 
entregado la obra de rehabilitación integral del bulevar a los residentes de Jardines del Grijalva 
en Chiapa de Corzo. La obra, que costó más de 20 millones de pesos, incluyó la rehabilitación 
del drenaje sanitario y pluvial, banquetas, guarniciones y la instalación de luminarias. En la 
entrega, estuvieron presentes el gobernador Rutilio Escandón, la diputada presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Karina Margarita del Ríos Zenteno, y la 
presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Chiapas, Anakaren Gómez Zuarth. 
 
"No catalogan como liosos" 

(2024-02-06, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
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Eugenio Williamson, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha expresado su preocupación por las acciones de bloqueo llevadas a cabo por los 
obreros de Altos Hornos de México (AHMSA) en la región centro de Coahuila. Estos bloqueos 
están generando una imagen negativa para la región y afectando la actividad económica y la 
movilidad. Williamson hizo un llamado a la reflexión y al diálogo entre todas las partes 
involucradas para buscar soluciones pacíficas que no afecten el desarrollo económico y social de 
la región. También sugirió manifestarse en lugares como casetas, donde podrían tener más 
impacto. 

 

 


